

Cosmovisión

QUINTA DIMENSION. (Arturo Aldunate Phillips. *Renacimiento*. 3ª Edición.)

"Así como el tiempo es necesario e indispensable para la existencia del espacio, la vida inteligente resulta también imprescindible para la concepción de este mundo material que estamos tratando de avizorar." He aquí la quinta dimensión ante la cual nos coloca Arturo Aldunate Phillips. Hay un universo maravilloso del cual forma parte el hombre y del que, con toda certeza, él es la suprema creación por ser el único ser conocido dotado de inteligencia.

En esta obra estupenda, el autor hace una síntesis del universo, desde la más ínfima partícula de materia a la cual ha llegado la ciencia, hasta las inalcanzables galaxias que forman este todo maravilloso y homogéneo, constituido por los mismos elementos. En forma sencilla, amena, comprensible, Arturo Aldunate nos va introduciendo en la médula de la materia, nos expone sus leyes asombrosas y, a veces, desconcertantes, logrando apasionar con su lectura. Nos contagia su propio deslumbramiento ante dos maravillas: el universo creado y la mente humana, capaz de conocerlo y, aún más, de sentir los movimientos que la impulsan hacia el bien, la verdad, la belleza.

Aunque el autor toca con familiaridad hasta las más hondas reconditeces de la materia, se detiene reverente frente al arcano: "La vida no es ninguna especie de materia o energía, sino algo mucho más inabismable o esotérico: la vida es un "proceso", un "modo" de comportarse de la materia, la energía y algo más que aún no conocemos."

En el capítulo *Evolución de la Vida y Aparición del Hombre* nos hace una síntesis de la trayectoria de nuestro planeta desde que, según las teorías más aceptables, una parte de la materia solar se desprendió del astro para dar origen a la Tierra, hasta la época de la aparición del hombre. Son dos mil millones de años que los

postados más horribles. En el quinto día se forman los mares, por condensación de gran parte del vapor de agua que rodea al planeta. Sólo al final de ese quinto día empieza a palpitar la vida en forma rudimentaria en el fondo de los mares. Al mediodía, aparecen seres multicelulares. A las 3 de la tarde surgen unos "gusanos" poseedores de las primeras células nerviosas. Entre las 5 y la 8 de la tarde, algunos seres se asoman a las orillas de las aguas: curiosos insectos, batracios, anfibios, hongos y vegetales primarios van poblando los continentes. Entre 9.30 y 11 de la noche aparecen bosques colosales cubriendo la tierra. A las 11 ya los mamíferos pueblan las selvas. Sólo cincuenta segundos antes de finalizar este "día" de dos mil millones de años, recién aparece el hombre de Neanderthal, iniciándose nuestra historia. En esta proporción, las pirámides de Egipto se construyeron hace sólo medio segundo; recién hechas, como quien dice. Hace 1.000.000 de años que el hombre pisa la tierra, pero en la escala cósmica está acabado de nacer. Sin embargo, en ese relativamente cortísimo período, ha realizado incontables maravillas. El ensayista piensa que si en este lapso ha logrado tanto, qué posibilidades de perfeccionamiento de la inteligencia tiene por delante. Y aquí hay terreno para todas las fantasías en que los más audaces creadores de ciencia ficción pueden quedar cortos. Comparemos el tiempo que necesitó la vida elemental para desarrollarse con el período que lleva la vida inteligente, humana; las posibilidades son algo que da vértigo.

Arturo Aldunate entre las mejores cualidades que demuestra poseer a través de este ensayo es el optimismo, la postura positiva, una de las que más destaca. Referente al camino moral, como podría decirse, que ha recorrido el hombre en su larga y, a la vez, corta trayectoria, reconoce que aun cuando en algunos aspectos y en ciertos casos el hombre demuestra poseer todavía instintos cavernarios, no se puede desconocer que se ha avanzado en el cam-

Cosmovisión. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1968

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cosmovisión. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile